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DECLARACIONES A LA PRENSA 
SR. ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
LUEGO DE LA DE LA PRESENTACION DEL LIBRO DE DOÑA INES DE DUARTE 
23 DE NOVIEMBRE DE 2005 
 
PUNTOS TRATADOS: 
 

 ELECCION FISCAL GENERAL 

 CAMBIO DE DOMICILIO DE EMIGRANTES 

 ALTO PRECIO DE BIENES Y RAICES EN LA UNION 

 DIA DE LA ORACION 

 PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACION 

 DEMANDA SOBRE TALA DE ARBOLES 
 
PREGUNTAS Y RESPUESTAS: 
 

 
… DE QUE HABRIA NEGOCIACIONES ENTRE ARENA Y EL FMLN PARA LLEGAR A UN 
ACUERDO, CON RESPECTO AL NUEVO FISCAL, EL CUAL PUDIERA SER EL DOCTOR ASTOR 
ESCALANTE, COMO EL ACUERDO ENTRE ESTOS PARTIDOS. ¿COMO PRESIDENTE DE 
ARENA, TIENE USTED INFORMACIÓN DE ESTE RESPECTO?  
 
Yo lo que entiendo es que hay negociaciones de todos los partidos. Nosotros como ARENA hemos 
nombrado al jefe de fracción y al diputado Gamero, para encargarse de las negociaciones. Hoy por 
hoy, no tenemos ningún acuerdo, es lo que tengo conocimiento, hasta esta hora. Sin embargo, yo 
esperaría que los diputados, a quienes les corresponde elegir al Fiscal General de la República, se 
pongan de acuerdo en las próximas horas. 
 
P/ ¿CON RESPECTO AL NOMBRE DE ASTOR ESCALANTE, QUE LE PARECE A USTED? 
 
Yo creo que es un profesional del derecho, un hombre que tiene una carrera exitosa en diferentes 
áreas y así hay otras personas también que aparecen en los listados de los diferentes partidos; 
vamos a esperar un acuerdo. Yo esperaría que sea lo más pronto posible, pero es un tema que 
resuelve la Asamblea Legislativa.  
 
P/ ¿SOBRE ESTA CUESTION DE MOVIMIENTOS DE EMIGRANTES, QUE ESTAN CAMBIANDO 
LA RESIDENCIA, DE CARA A LAS ELECCIONES, CUAL ES SU PONDERACIÓN QUE HACE? 
 
Yo he conocido a través de los reportajes periodísticos, este tema. Lo que hay que revisar es que 
hay gente que se cambia de domicilio o hay gente que históricamente se ha cambiado para votar en 
otra parte. Sin embargo, esa investigación la tienen que hacer las autoridades, en este caso, el 
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Registro de Personas Naturales y los que puedan estar interesados en esta migración, que hasta 
donde yo entiendo, no es una cosa muy grande la que ha dado. Además, no es tan fácil que un 
partido político pueda trasladar votantes de un lugar a otro, porque hay que pagar diez dólares por 
un DUI; no es una cosa fácil. Habría que ver caso por caso, de gente que se ha trasladado. 
 
SOBRE EL ALTO PRECIO DE LOS BIENES Y RAÍCES QUE HAY EN LA UNION, DE CARA A LA 
CONSTRUCCION DEL PUERTO CUTUCO, NO CREE QUE ESTARIA AFECTANDO ESTO, 
POSIBLES INVERSIONES? 
 
El otro tema de La Unión, es normal. Estamos construyendo un puerto de casi 200 millones dólares. 
Es un puerto que va a tener un desarrollo, con un canal seco hacia Honduras. Es un puerto que se 
va a conectar con la carretera longitudinal del norte, y lo que ha pasado es que se han disparado los 
precios. Así como en un tiempo, se llegó a disparar hasta 5 mil dólares la vara, en San Miguel; hoy 
estamos viendo que La Unión es un centro logístico de desarrollo. Vamos a ver qué pasa, estamos 
en un mercado libre y la gente le ha puesto un valor muy grande a sus propiedades, pero el 
verdadero valor de las cosas, no es el valor que le pone la gente, sino en el valor en el que se las 
pagan. Vamos a ver qué pasa. 
 
NO SE MIRA (INAUDIBLE) 
 
Yo creo que la inversión va a llegar al puerto, por varias razones: Primero, que es la salida lógica 
hacia el Pacífico. Segundo, que hay un canal seco, que conectará con Honduras, o toda una 
longitudinal que irá a conectar hacia la salida de Guatemala, al Atlántico, así es que al final, la gente 
tendrá que instalarse. Yo espero que los precios sean razonables, para que las empresas 
internacionales, especialmente de maquila y de otro tipo de trabajo, con mayor valor agregado, 
puedan instalarse. 
 
P/ ¿CUAL ES SU OPINION HORA QUE SE CELEBRA EL DIA DE LA ORACION? 
 
Yo creo que siempre es importante para un pueblo, orar. El pueblo salvadoreño es un pueblo 
cristiano. Yo asistiré a un evento este día, donde precisamente vamos a orar por El Salvador. 
Necesitamos muchas bendiciones para que el país salga adelante.  
 
Yo he encomendado o he puesto en manos de Dios, mi  trabajo como Presidente y creo que siempre 
es importante orar. Un pueblo que permanece unido y orando, es un pueblo que sale adelante. 
 
P/ INAUDIBLE 
 
Tiene razón la ministra. Yo hoy me voy a dirigir en cadena de radio y televisión al país, hoy por la 
noche, para explicarles a los salvadoreños, las consecuencias graves que tendría, que la Asamblea 
Legislativa no apruebe el presupuesto. Yo esperaría que cambie esta actitud negativa  que hasta el 
momento hemos tenido.  
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Yo le hago un llamado a todos los partidos, para que sigamos negociando y le demos presupuesto al 
país. 
 
P/ RESPECTO A ESTE TEMA, EL FMLN ACABA DE CONDICIONAR SUS VOTOS, ELLOS 
ESTAN PONIENDO TRES PEROS, POR DECIRLO ASI, UNA ES QUE REGRESE EL COLON, EL 
OTROS ES QUE REVALORICEN LAS PENSIONES Y QUE EL AUMENTO A LOS EMPLEADOS 
PUBLICOS SEA DE UN 30 POR CIENTO. ¿SE PODRIAN ATENDER ESTAS DEMANDAS, PARA 
CONTAR CON LOS VOTOS DEL FRENTE? 
 
Lo que te puedo decir es que, el FMLN con estas condiciones, lo que le está diciendo es no a los 
salvadoreños. Y es importante que el pueblo salvadoreño se entere que el FMLN será el gran 
culpable del atraso de los gastos del Estado, del aumento de salario a los empleados públicos. 
Poner esas condiciones, me parece que es, adelantar un no,  que es la palabra favorita del FMLN. 
 
P/ ¿PERO NO ES VIABLE ANALIZARLO POR LO MENOS?  
 
Absolutamente.  
 
A mí me parece que son propuestas irresponsable. El Estado no tiene para hacer aumentos del 30 
por ciento. La gente está esperando su aumento, los aumentos que ha iniciado el Gobierno, de 
manera responsable. Y lo que está haciendo el FMLN con esto, es decirle no a la gente, 
menospreciar a la gente y afectar el bienestar de la gente. 
 
¿ESTE SERIA YA UN  TEMA ELECTORAL, LA APROBACION DE UN PRESUPUESTO? 
 
Si es que el FMLN ya dijo que no al presupuesto. Realmente en lo que están es, en un juego 
político, que definitivamente los salvadoreños le van a pasar la factura.  
 
Yo acabo de leer encuestas esta mañana, de opinión pública y realmente deberían de estar 
preocupados, porque los salvadoreños cada día más, se enteran, que el FMLN atrasa y el FMLN 
estorba en el país, porque nunca colabora, sólo tiene la palabra no. 
    
P/ SU VALORACION SOBRE LAS DEMANDAS QUE HAN INTERPUESTO AL MINISTERIO DE 
OBRAS PUBLICAS Y AL MEDIO AMBIENTE, POR TALAR ARBOLES. 
 
Mire, creo que son opiniones que las tendrá que dar el ministro. El ministro cree que se han hecho 
las cosas de acuerdo a la ley. Nombre, yo tengo que recibir la opinión del ministro y creo que él ha 
seguido los mecanismos legales que corresponden.  
 
Muchas gracias. 
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